

# ORA et LABORA

Sevilla, Septiembre de 1913

Publicación mensual consagrada

á la Inmaculada Concepción

Con Censura Eclesiástica

Año VII. Núm. 4.

Organo de la Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla

CATEQUESIS \* PRENSA \* ACCIÓN SOCIAL

Se admiten suscripciones á

"Ora et Labora" y "La Pa-

lestra" juntamente, por el

precio de una peseta la tem-

porada.—Anuncios. Precio

por inserción: Una plana, 100

pesetas; media, 50; un cuart,

25; un octavo, 13; medio oc-

tavo, 7.

¿Más premios para el Certamen? Búsquense en las páginas de este número.

## DE ACCIÓN SOCIAL

De la *propaganda* de la Buena Prensa y de la *acción social* se hablaba ya como de cosas paralelas en el primer folleto que publicamos en 1907.

Y en el número de ORA ET LABORA de Septiembre del mismo año, se daba cuenta de la formación en el Seminario de Sevilla de una *Biblioteca Social*.

Desde entonces acá no hemos desistido de nues-

tro propósito de dar a conocer a los sacerdotes de mañana, cuanto les conviene saber sobre la *acción social cristiana*. Y si el lema que se ostenta bajo el título de nuestra publicación no fuera la mejor prueba de ello, lo demostraría la conferencia que a nuestras instancias dirigió el eminente P. Palau a los seminaristas de toda España reunidos en Madrid con motivo del Congreso Eucarístico.

Hoy nos complacemos en anunciar a nuestros lectores que en adelante no faltará la Sección Social

de ningún número de ORA ET LABORA, como no ha faltado del Programa de nuestros certámenes desde 1909.

Y recomendamos a los seminaristas se preparen durante el curso próximo a esta nueva labor, siguiendo los consejos de *Juan Activo* y asimilándose las preciosas enseñanzas contenidas en el *libro de oro* titulado EL CATÓLICO DE ACCIÓN del citado Padre Palau.

La Sección de Propaganda.

## RÁPIDA

### La Acción Social y el Sagrario

«La Sagrada Comunión es el estímulo del Cielo: la Acción Social Católica es la aplicación de ese estímulo, luego a más Comuniones más Acción.» Y conste ante todo que esto no lo digo yo. Ciertamente, muy cierto que estoy dispuesto a rubricar esa frase, pero no es mía, es el lema con que encabeza su cuenta mensual la mejor revista de Sociología practicable que conozco. Y no contento con esto «EL GRANITO DE ARENA» que es la revista aludida, antes que la lista de donativos que en una u otra forma ha hecho llegar a manos del pobre, inserta en sus columnas la lista de Comuniones recibidas para dar a entender que estas son la bomba aspirante, por decirlo así, que ha sabido extraer ese benéfico oro de las cajas de caudales, para apagar con él la sed del pobre necesitado.

Y téngase en cuenta que no son estas apreciaciones particulares de un hombre, como el Arcipreste de Huelva, chiflado por la Eucaristía. Ese mismo concepto he visto brotar de la pluma de ilustres sociólogos. Al P. Solá S. J. por no citar más casos, he escuchado yo mismo decir a los obreros reunidos en el salón de actos del Circulo de Obreros de Valladolid para conmemorar la fiesta de la Inmaculada.—A toda obra católica fundada en favor del obrero, yo recomiendo siempre que ensanche más y más su base religiosa y su base social: sobre todo la primera, cuanto más mejor; ¿quien sabe las bendiciones que atrae del Cielo sobre cada obra social una Comunión general de sus asociados?

Y en realidad, que pensar de otro modo es locura e insensatez muy grande, pues que siendo el fin último de toda obra social llevar las almas del pueblo a Cristo ¿será posible lograrlo sin tener por meta el Sacramento de los Altares donde realmente reside entre nosotros el mismo Cristo? ¿podrá enseñar uno al engañado proletario a corresponder a las finezas del Dios de Amor si antes no las conoce uno mismo? ¿habrá quien logre llevar el pueblo a Cristo sin mostrarle primero á ese mismo Cristo en el Augusto Sacramento y enseñarle allí de rodillas ante el Sagrario, cómo se le habla al Dios Eucarístico?

Si, toda obra social ha de ser en su fondo una obra eucarística y todo propagandista social no puede menos de ser un fervoroso amante de la Sacrosanta Eucaristía.

El aceite de la lámpara que arde ante el Sagrario es el mejor bálsamo para sanar radicalmente las llagas sociales.

Mas no solo la Sacrosanta Eucaristía es modelo para el que quiere sacrificarse por el bien del pueblo y manantial de alientos para el que lucha por redimirles y meta a la que ha de hacerse llegar a los pobrecitos explotados, sino que es el medio más seguro para impetrar del Cielo las divinas bendiciones que hagan prosperar y multiplicarse las obras sociales.

«¿Quién sabe—preguntaba un ilustre periodista—si el Sindicato obrero más pujante se deberá a la Comunión de una ignorada religiosa? ¡Oh si el que se afana por la suerte del obrero y del pobre se acordara más a menudo del que escondido en el fondo de un Sagrario, sigue siendo hartura y consuelo y paz y amor!»

En mi concepto si no se consigue mucho en el campo social es porque se mira poco el Sagrario para pedir... porque se mira poco al Sagrario para imitar.

Juan Activo,  
del Seminario de Valladolid



Excmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Juan José Laguarda y Fenollera  
OBISPO DE BARCELONA  
Entusiasta protector de la Acción Social Popular (Volksverein Hispano-Americano)

Si de veras eres celoso y hombre de acción, piensa dos veces lo que has de decir, calla lo que se debe callar, comienza las empresas por el principio y exige siempre más, poquito a poco, con tesón y suavidad,

P. Palau, S. J.

(De El Católico de Acción).